# VahrRadieschen

# Baum des Monats Oktober'19



Fast alle Kastanienbäume sind seit Jahren krank. Ihre Blätter zeigen braune Flecken, in denen die winzigen Larven einer Kleinschmetterling (Die Rosskastanienminiermotte) zu sehen sind. Die Blätter fallen oft ab, die riesigen Bäume werden geschwächt. Gut, dass die Larven den Kohl- und Blaumeisen gut schmecken!

Diese Kastanie steht auf einer Hauptstrasse in der Vahr, genau vor einem Kindergarten. Erkennst du wo? Wo wachsen andere Kastanienbäume? Sag mir bitte persönlich, per SMS oder E-mail Bescheid. Du kannst auch versuchen den Baum, die Blätter und die Früchte zu malen. Ich freue mich, wenn du mir dein Bild zeigst. Vielleicht gewinnst du einen Preis...

Der Gewinner des Monats August ist Liem.

#### Ouellen:

M. und R. Spohn "Welcher Baum ist das?" M. und R. Spohn "Bäume und ihre Bewohner"

#### **GEWÖHNLICHE ROSSKASTANIE**

Aesculus hippocastanum

Die Heimat der Rasskastanie ist auf dem Balkan. Mit ihrer Höhe von 15-25 m ist sie bei uns ein beliebter schattenspendender Park- und Alleenbaum. Die fingerförmige Blätter setzen sich aus 5-7 ungestielten Fiederblättchen zusammen, die bis zu 20 cm lang werden. Im April und Mai stehen die weißen Blüten wie Kerzen in aufrechten Rispen. Sie sind sehr reich an Zucker und locken viele nektar- und polensuchende Insekten an. Die braune Samen - die Kastanien - wurden früher an Pferde (Name!) und Schweine verfüttert. Außerdem gewann man daraus Bratöl und Mehl. Kastanien enthalten reichlich Gerbstoffe und Saponine. Daraus werden Waschmittel und Arzneimittel hergestellt.



## VahrRadieschen

### ein gartenpädagogisches Projekt

Projektleitung: VasiLena Schleifer

Adresse: Philipp-Scheidemann-Str. 19a, 28329 HB

E-mail: Vahrradieschen@jus-bremen.de

Mobil: 01525 9050299









Hansestadt Senator für Umwelt, Bau und Verkehr